
进名校就读进名校就读的机会来了的机会来了
全寄宿初级中学，郑州一中经开区实验学校开始招生

让自己的孩子上郑州一中
等名校，可以说是绝大多数初
高中学生及家长的努力方向，
但因郑州优质教育资源的紧
缺，每年仍有许多人与这些名
校失之交臂。

如今，一个进名校就读的
好机会来了。在郑州国家经济
技术开发区、郑州一中教育集
团共同支持下，一所全寄宿封
闭管理的初级中学——郑州一
中经开区实验学校，将从即日
起面向全省开始招生，日前，报
名工作已开始启动。
晚报记者 唐善普 尹帅 文/图

名校出“新贵”
——郑州一中开办初中分校

提起郑州一中，许多人都听说过这
所名校，但却少有人知道，早在1959年，
郑州一中就被确定为首批“河南省重点
中学”，1980年被确定为“河南省首批
办好的重点中学”，2004年首批被确定
为“河南省示范性普通高中”，2005年、
2007年、2009年连续三届被评为“中国
百强中学”。经过 60年的风雨历程，郑
州一中已发展成为河南省关注度、家长
期望值极高的全国名校。

郑州一中拥有优质、充余的教育资
源和举办初中的丰富经验，以卓著的管
理和出众的教学质量闻名。

谈起初中部，郑州一中校长朱丹表
示，作为郑州一中这所名校的初中分
校，郑州一中经开区实验学校是按照高
标准打造。

学校位置优越——位于环境优美、
交通便利的郑州国家经济技术开发区
（郑州市航海东路与第五大街交叉口向
南 200米）。设施一流齐全——拥有教
学楼、实验楼、宿舍楼、餐厅、综合楼、标
准塑胶跑道的体育场、篮排球场，主教
学楼内日式花园、金鱼水池等景观优美
典雅。

更让学生和家长津津乐道的是：学
校所有的老师全部来自于郑州一中教
师队伍——特别委派部分高三毕业班
优秀老师充实到经开区实验学校的教
学和管理中。

教学新模式 教师团队初高中一体化
“问渠那得清如许，为有源头活水来。”郑州一中实验分校初中部学生的成绩源于初中、高中一体化的

教师团队。以高中教师的标准招教，统一安排初中、高中交流任教，使初中部教师团队教学能力、授课视
野明显优于传统的初中学校。

提到初高中教师一体化，有个人经常被人提到。他就是初高中教师一体化的成功典范、当代著名教
育专家——孙维刚老师。孙老师作为北京市普通中学 22中的数学教师，他任教班级 55%的同学考入清
华、北大。他认为，改变一个孩子的情况不是短期能够完成的，至少要从初一开始，用6年的时间，到高中
就是一个聪明的学生。为此，他在大循环的前五年中，不搞题海战术，课堂教学重在思维训练，造就学生
一个强大的头脑，使不聪明的聪明起来，聪明的更加聪明。

“传统初中老师低头看课本，抬头看中招。”朱丹说，因为一中实验分校初中部依托于一中高中，老师
不仅看到中招，而且还看到高中——高考——大学——人生设计。同时，一中初中部的老师大多具有教
高中的经历和实力，既能熟练地运用初中知识，打赢中招这一仗，又不失时机地传授高中、高考的知识、思
想、方法，所以，学生到高中后，潜质很快就能展现出来。

一中初中部老师秉承高中传统的良好教风，讲课避免琐碎低浅、作业拒绝量大重复，注重培养学生的思维。朱
丹认为：“作业不在多而在精，一题多解，多解归一，多题归一。这也是学生在高中脱颖而出的重要原因。”

培养好习惯 实行全寄宿封闭管理
在孩子考入初中后，家长要面对一个对孩子影响的问题，寄宿还是不寄宿？
教育专家认为寄宿对初中孩子很有好处：孩子路上安全，接触不良信息的机会少 ，学习时间充足。

尤其是对家长没有时间、没有成熟的教育方法，或孩子有不良的习惯趋向，选择寄宿是不错的选择。
郑州一中经开区实验学校是一所全寄宿封闭管理的初中。郑州一中教育集团将派包括校长在内的

管理层及优秀教师参与其中，在管理中秉承一中教育理念，在教学中使用一中教学模式，与郑州一中教育
集团初中部管理、教学、教研一体化。

学生从分班考试、学业水平测试、竞赛培训、军训、开学典礼、到运动会都合并到郑州一中进行。老师
全部来自于郑州一中教师队伍，教研组活动、备课组活动、教师公开课、优质课合并到郑州一中进行。

“这对学生的良好品行及学习习惯的养成非常重要。”朱丹强调。

采访中，记者了解到，许多家长对郑州一
中经开区实验学校表示了极大的兴趣，但在
孩子报考这所学校前，也有一些家长对招生
中的一些问题有疑虑。为此，记者就有关家
长关注的问题，专访了郑州一中校长朱丹。

记者：是金子放哪都发光，为什么非要选
择优质学校？

朱丹：有一句俗话“环境育人”，生活中
也常说“近朱者赤近墨者黑”。我们的孩子
正处于人生发展的不定期，或者说处于“发
展最近区”，受到什么样的教育和要求、生活
和学习的环境，会对“发展区”形成意料不到
的影响。

另外，名校能给孩子提供多种升入高一
级学校深造的渠道，如学科竞赛、保送生政策
等。同时，孩子在名校可以学到普通学校学
不到的知识：各种理科的竞赛培训、外教课
等。

记者：高中招生的分配生政策对学校的
选择有什么样的影响？

朱丹：中招考试实行“分配生”政策是从
2008年开始的，是郑州市教育局教育“均衡
化”发展的调整性政策，按照在校生在籍人
数，把各级各类高中招生分配生指标，直接分
配各个九年义务制学校。录取时按照志愿录
取和分配生录取的顺序进行，2008年的比例
为 30%，2009年扩大为 40%，2010年扩大为
60%。

这样，一所高中招收的学生学业成绩有
很大的差别，最大可能是 2008 年为（617～
480）137分，2009年为（630～547）83分，对一
所承接划片分配的初中来说，分配生数量按
学校人数分配到学校，即使成绩略差的同学，
也能有相当一部分学生升入到相应高中去；
高考录取是全省划定录取线，不再有任何照
顾性质。

记者：郑州一中与郑州一中经开区实验
学校的关系？在教学和管理上有哪些特点和
优势？

朱丹：郑州一中经开区实验学校是郑
州一中的初中分校。郑州一中经开区实验
学校在教学和管理上都受郑州一中领导和
支配，学生从分班考试、学业水平测试、竞
赛培训、军训、开学典礼、到运动会都合并
到郑州一中进行，是一个整体。学生参加
的各种竞赛、各种考试、大型集体项目、家
长会郑州一中对两初中部同时安排，内容
统一，学校实行封闭式管理，每周家长接送
一次，外地家长可每两周接送一次。两初
中部除学校位置、走读和封闭模式两点不
同外，其它完全相同。

所有的老师全部来自于郑州一中教师队
伍，特别委派部分高三毕业班优秀老师充实
到经开区实验学校的教学和管理中，学校的
教研组活动、备课组活动，教师公开课、优质
课合并到郑州一中进行。

记者：招生录取中，注重学生那些素质的
考核？

朱丹：学校对学生的甄别侧重于已有成
绩基础和未来发展潜力，所以选拔学生时会
考虑：反映发展潜力的数学理解能力测试，
适应初中英语学习要求的基础知识测试。
选拔试题多数内容以潜力和综合运用考核
为主。

记者：招不招特长生？会不会优先录取？
朱丹：个别单科成绩特别优异的特长生

带来的社会效应是不可估量的，个人前途也
是不可估量的，如国家级各科奥林匹克竞
赛、科技创新大赛的一等奖获得者等，对单
科优异，又注重全面发展、发展潜力强的特
长生，我校会在落实、查证后特事特办，予以
直接录取。

咨询电话：
郑州一中经开区实验学校电话：
0371-62008188 62008288

62005093 62003199
郑州一中校区电话：0371-67882208

“所有老师全部来自一中”
——朱丹校长答记者问

优资育优生 初中办学五年成绩斐然
为了满足社会对优质教育的渴望，2005年郑州一中在实验分校开始招收初中学生，已有三届毕业

生。五年来，初中办学成绩斐然，积累了丰厚的初中办学管理经验。
2008年，第一届毕业生162人，56人升入郑州一中本部（录取率35%），69人被郑州一中实验分校高中部

录取，两校共录取126人，录取率77.8%；达到郑州市区省级示范性高中录取分数线的有149人，录取率92%。
2009年，第二届初中毕业生186人（其中90人是政策规定电脑派位录取学生），40人升入郑州一中本

部（录取率22%），72人被郑州一中实验分校高中部录取，两校共录取112人，录取率为60%；173人达到郑
州市区省级示范性高中录取分数线，录取率达93%。

2010年，根据郑州市摸考文化课成绩（不含体育和实验）和报考情况，300名毕业生中80名左右有望
升入郑州一中本部，还有近100名学生有机会考入郑州一中实验分校。
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即日起至7月31日，凡固话尾
号、手机尾号、车牌尾号、身份证尾
号为61或8的读者，144元订一份
全年《郑州晚报》，将可能获得61倍
或8倍的惊喜。咨询电话：67659999


